



**Helmut Hecker • Eugen-Bolz-Str. 19 • 75180 Pforzheim  
Mobil 0170-2462838 • helmut.hecker@gmx.de**

## Jahresbericht 2022 im Spezialhundebereich

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Mitglieder,

im abgelaufenen Kalenderjahr 2022 war die Rettungshundearbeit in Baden immer noch geprägt durch mangelnde Prüfungshunde aber auch fehlende Bereitschaft von Hundeführer/innen oder Abwanderungen in andere Sparten. Leider fehlen auch Richter im Rettungshundesport bei der LG Baden, sodass sich Ortsgruppen nicht immer Richter von weit her leisten können. Eine Besserung ist bis dato noch nicht abzuschätzen.

Planungen im jetzigen Stadium für 2023 können nur kurzfristig möglich sein. Ein Termin für den Workshop konnte jedoch schon auf den 18.03.2023, bei der OG Ottersweier festgelegt werden. Aber wir wollen trotzdem optimistisch sein und hoffen, dass es wieder aufwärts geht.

Nach Erhalt der 12 Ortsgruppen Berichte haben 2022 insgesamt 28 Hunde die Prüfungen im RH- Bereich abgelegt. Es wurden immerhin 3 Hunde mehr vorgeführt gegenüber dem Vorjahr. Für genaue Zahlen fehlen die Statistiken der Hauptgeschäftsstelle.

Jahresrückblick:

Rettungshunde/Schutzdienst Camp im SV-OG-Kehl vom 25-27.02.2022

Schutzdienst trifft auf Rettungshunde war unser Motto für 2022.

Wegen den aktuellen Corona Bestimmungen mussten wir das Camp von den Tagen und Teilnehmern stark verkürzen aber das tat der Stimmung keinen Abbruch. Trotz halber Teilnehmerzahl hatten alle Sparten (Fläche/Trümmer, Mantrailing / Schutzhunde) viel Spaß.

Als große Gemeinschaft trainierten alle im Kieswerk miteinander. Die Hundeführer waren sehr fleißig und tauschten sich untereinander nicht nur aus, sondern hatten sichtlich Spaß. Es gab auch den ein oder anderen, der dieses Camp zum Anlass nahm, um verschiedene Sparten mit seinem Hund auszuprobieren und kennen zu lernen. Schutzhunde schnupperten in den Rettungshundesport und Rettungshunde probierten sich im Schutzdienst aus.

Rettungshunde und Schutzhunde zeigten parallel auf dem Hundeplatz in der Unterordnung und Geräte ihr Können. Von Junghund bis Senior- alle Fellknäule samt Besitzer hatten sichtlich auch an diesem Tag ihren Spaß. Gegenseitige Unterstützung war hier kein Fremdwort, ganz im Gegenteil man half sich gerne und gab Tipps und neue Anregungen.





# VEREIN FÜR DEUTSCHE SCHÄFERHUNDE (SV) e.V.

**Helmut Hecker • Eugen-Bolz-Str. 19 • 75180 Pforzheim  
Mobil 0170-2462838 • [helmut.hecker@gmx.de](mailto:helmut.hecker@gmx.de)**

RH-Workshop mit Lizenzvergabe und Verlängerung am 21.05.2022 in Flehingen

Nach nunmehr fast 3-jähriger Abstinenz und Einschränkungen durch Corona haben wir für Interessenten der Rettungshundearbeit wieder eine ganztägige RH-Tagung durchgeführt. Ziel der Tagung war es, Informationen aus den Richtertagungen und Ausschüssen bekannt zu geben und theoretische neue Grundlagen und praktische Vorfürweisen in den Rettungshundeprüfungen zu vermitteln.

Am Nachmittag konnte die RH-Trainerlizenz neu erworben oder verlängert werden.



Spürhundeseminar am 22.05.2022 in Flehingen

Das erste Spürhundeseminar der Landesgruppe Baden wurde erfolgreich absolviert. Bei zahlreicher Teilnehmerzahl und insgesamt 12 Teams, fand am frühen Vormittag der theoretische Teil im Rahmen eines Vortrages statt. Referenten waren Landesrettungshundebeauftragter Helmut Hecker und LR Alex Rath.

Im späten Vormittag ging es dann bis zum späten Nachmittag auf den Platz zum praktischen Teil.

Alle Arten des Trainings, vom Anfänger, bis zum amtierenden Spürhunde Bundessieger, sogenannten Spezialhunde Bundessieger, Markus Merkle waren vor Ort. Unterschiedliche Vorrichtungen erlaubten das Prüfen der Geruchsdifferenzierung: Koffer, Taschen, Gefäße, Gelände...

Es war eine sehr tolle, lehrreiche und gelungene Veranstaltung und die Ortsgruppe Flehingen bedankt sich bei allen helfenden Händen, den Teilnehmern und insbesondere bei den Referenten.





**Helmut Hecker • Eugen-Bolz-Str. 19 • 75180 Pforzheim  
Mobil 0170-2462838 • [helmut.hecker@gmx.de](mailto:helmut.hecker@gmx.de)**

Bundessiegerprüfung, Deutsche Meisterschaft und internationales Championat 2022 bei der OG Bamenohl im Sauerland.

Leider keine Teilnehmer der LG Baden.

RH Trainingstreff am 05.11.22 bei der OG Kehl

Zu diesem Treffen hatte die Landesgruppe geladen. Es zeigte sich, dass unter den 18 Teilnehmer/innen nicht alles positiv beim SV und der LG war. Es wurde zwei Stunden konstruktiv über verschiedene Themenbereiche diskutiert. Auch ist gerade ein Umbruch bei den aktiven Rettungshundesportlern zu verzeichnen. Viele fangen wieder mit jungen Hunden an. Langjährige HF beendeten ihre aktive Ausbildung, junge Mitglieder müssen herangeführt werden. Mangelnde Richter und Bereitschaft in den OG für das RH-Wesen, usw.



Ansonsten wurde das Training Unterordnung und Gewandtheit auf dem Platz gut angenommen. Danke an die OG Kehl für die Ausrichtung und Verpflegung.

## Prüfungen/Statistik

In der Rettungshundearbeit der Landesgruppe Baden wurden nach Auswertung der OG-Berichte 3 Prüfungen mit 28 Prüflingen abgelegt. Eine doch leicht ansteigende Tendenz.

Genauere Zahlen können bis dato aufgrund fehlender Statistiken des Hauptvereins leider nicht mitgeteilt werden.

## Jahresberichte

Wie erwähnt gingen nur 12 Jahresberichte der Ortsgruppen bei mir ein. Eine Zahl die so auch schon jahrelang nicht akzeptiert werden kann, jedoch den Umständen geschuldet ist.

## Neuerungen/Anträge

Es gilt weiterhin, dass über die Qualifikation bei der Süddeutschen Meisterschaft oder einer eigenen Landesauscheidung, an der Bundessiegerprüfung für Rettungshunde gestartet werden kann, analog zur IGP Bundessiegerprüfung.

Eine Teilnahme kann nur noch über die Landesgruppenanmeldung erfolgen.



# VEREIN FÜR DEUTSCHE SCHÄFERHUNDE (SV) e.V.

**Helmut Hecker • Eugen-Bolz-Str. 19 • 75180 Pforzheim  
Mobil 0170-2462838 • [helmut.hecker@gmx.de](mailto:helmut.hecker@gmx.de)**

## Terminvorschau 2023

Universal Fastnachtscamp vom 16.-19. Febr. 2023 bei der OG Kehl.

Jährlicher RH-Workshop mit Praxisausbildungen/Lizenzvergabe am 18.März 2023 bei der OG Ottersweier.

Vom 29.09.- bis 02.10.2022, findet die SV RH- Bundessiegerprüfung für Rettungshunde bei der OG Geislingen/ LG 13  
Württemberg statt.

Ein Hundetreffen ist wieder Anfangs November 2023 geplant.

## Schlußwort

In diesem Sinne darf ich mich an dieser Stelle recht herzlich bei all den Mitgliedern, Hundeführer/innen, Richtern und Vorstandsmitgliedern bedanken, die mich bis heute bei meiner Arbeit als Rettungshundebeauftragter unterstützt haben. Nach meiner nunmehr zwölfjährigen Amtszeit und Tätigkeit als Rettungshundebeauftragter der Landesgruppe Baden, was mir sehr viel Spaß und Freude gemacht hat, werde ich für die nun anstehenden Neuwahlen nicht mehr zur Verfügung stehen.

Ich denke ab einem bestimmten Alter, bei bestem geistigem und gesundheitlichem Zustand, kann ich noch selbst entscheiden, wann der richtige Zeitpunkt zum Aufhören gekommen ist. Weh tut es, wenn das andere entscheiden und dir irgendwann die Fähigkeit absprechen.

Zudem möchte ich jungen Menschen den Weg freimachen und nicht wie so oft geschehen am Stuhl festkleben.

Ich wünsche euch eine gute Wahl und meinen Nachfolger/innen viel Spaß und Freude bei einer sehr schönen und auch nützlichen Rettungshundearbeit.

Bedanken möchte ich mich an dieser Stelle auch für die vielen Weihnachts- und Neujahrsgrüße.

Ich wünsche Allen im weiteren Leben viel Spaß und eine gute und erfolgreiche Arbeit mit ihren Vierbeinern.

Euer  
Helmut Hecker